

El Señor recuerda tus labores de amor

Hebreos 6:9-12

"Pero, amados, somos persuadidos de mejores cosas de ti, y cosas que acompañan a la salvación, aunque así hablemos. Porque Dios no es injusto al olvidar vuestra obra y obra de amor, que habéis mostrado hacia Su nombre, en el sentido de que habéis ministrado a los santos, y ministrad. Y deseamos que cada uno de ustedes muestre la misma diligencia a la plena seguridad de la esperanza hasta el fin: que no seáis perezosos, sino seguidores de los que por medio de la fe y la paciencia heredan las promesas". (Hebreos 6:9-12)

Advertencia

Hebreos 6:4-6 es uno de los pasajes más difíciles de interpretar en todas las Escrituras. ¿Cómo debe el lector reconciliar las frases, "... han probado el don celestial y se han convertido en partícipes del Espíritu Santo" con las palabras acerca de alejarse y no poder ser devueltos al arrepentimiento? En los círculos en los que crecí, se enseñaba que podías perder tu salvación y recuperarla de nuevo. Como resultado, después de conocer al Señor, leí 23 comentarios diferentes sobre este pasaje (¡y descubrí que ninguno de ellos estaba de acuerdo!)

¿Está este pasaje describiendo a un verdadero creyente que se aleja y pierde su salvación? ⁱⁱ ¿Es este un verdadero creyente que se aleja, pero sigue siendo un creyente que pierde todas sus recompensas? ¿O es este un verdadero creyente y sólo hipotéticamente (pero no realmente) es posible perder la salvación de uno? ¿O este pasaje describe a un creyente profesante, pero falso, que se cae? Como se puede imaginar, los sistemas teológicos ampliamente divergentes interpretan este pasaje de manera muy diferente. Todas estas interpretaciones enfrentan dificultades. Pero el punto de vista más fuerte muestra que los versículos 4-6 describen a un creyente falso y profesante. Esta persona experimenta el poder de convicción del Espíritu Santo, pero nunca se arrepiente verdaderamente. Probablemente hayas conocido a personas como esta. Ya sea en una decisión emocional (descrita por Jesús en Mateo 13:20-21) o en una confesión similar a La de Judas con un giro egoísta (Mateo 27:3-4), esta persona nunca se arrepiente verdaderamente. Proverbios 1:22-32 describe a esta persona impenitente que llega al punto en que el arrepentimiento es imposible. ¡Esto es aterrador! Esta persona, que está viva en la tierra, se enfrenta a la condenación eterna sin la posibilidad de arrepentimiento.

La ilustración agrícola en los versículos 7-8 nos proporciona un marcado contraste entre dos tipos de personas en la misma tierra. Los fieles son fecundos y bendecidos; los infieles son como espinas y cardos que serán quemados. Tómese un momento para evaluar su destino: ¿bendición o quema?

Juan Calvino escribió: "El pastor debe tener dos voces: una, para recoger las ovejas; y otro, por alejar y ahuyentar lobos y ladrones". ⁱⁱⁱ Observe cómo el escritor de Hebreos pasó de la advertencia a la bienvenida. ¿Por qué? Asegurarles a ellos y a nosotros que el Señor recuerda nuestras labores de amor.

En el contexto de esta aterradora advertencia en los versículos 4-6, las palabras del versículo 9 proporcionan al verdadero santo de Dios una seguridad bienvenida: **"Pero, amados, somos**

persuadidos de mejores cosas de ti ..." La palabra "pero" nos muestra el fuerte contraste entre los versículos 4-6 y nuestro texto en los versículos 9-12. Enfatizando esta seguridad acogedora, esta es la única vez en Hebreos que se usa la palabra "amado". A pesar de que algunas traducciones colocan otras palabras en este versículo primero, el idioma original coloca las palabras: **"Pero, amados, estamos persuadidos de mejores cosas de ti..."** enfáticamente como las primeras palabras del versículo.

Garantía de bienvenida

I. Amados santos, estamos persuadidos de cosas mejores acerca de todos ustedes. 9-10

"Pero, amado, estamos persuadidos de mejores cosas de ti ..."

El escritor de Hebreos tuvo que expresar una dura advertencia (como lo indican las palabras, **"... aunque así lo hablemos"**). Pero ahora, deseaba llenar al lector fiel de confianza. La ilustración agrícola en los versículos 7-8 resalta la importancia de una parábola enseñada por Jesucristo en Mateo 13:24-29. Allí Jesús describió el trigo y la cizaña (que es la zizania o hierba darnel). ^[iii] Cuando las raíces de las malezas se enredan en las raíces de los buenos cultivos, es importante no dañar los cultivos tirando de las malas hierbas. Así que Jesús dijo que el terrateniente esperaría hasta la cosecha para recoger las malas hierbas y quemarlas. Entonces se reunirían las buenas cosechas. Así es que muchos falsos creyentes no serán conocidos hasta el Día del Juicio, cuando enfrentarán las llamas del castigo eterno.

Bajo la inspiración del Espíritu, el escritor de Hebreos recurre, por lo tanto, a llamamientos directos y personales a las congregaciones y a los cristianos individuales. Enfatizando el poder de la gracia salvadora de Dios, el escritor fue **"persuadido de mejores cosas de ti"** (plural). ¿Por qué? La siguiente frase explica **"... y las cosas que acompañan a la salvación..."**

Nuestro Señor es nuestro Salvador: así que mostramos las cosas asociadas con la salvación genuina, 9

Dios nos libera porque se deleita en nosotros (Salmo 18:19; 22:8). Por medio de la obra de nuestro Salvador, los verdaderos creyentes manifiestan (o demuestran evidencia personal) de las cosas que acompañan a la salvación. Podemos pensar en la salvación en términos de lo esencial y las evidencias. Es esencial que un pecador se arrepienta e invoque el nombre del Señor para salvarlo de su pecado. Sobre la base de la muerte de Cristo por el pecado, el entierro y la resurrección corporal, Dios prometió salvar a aquellos que invocan el nombre del Señor (Hechos 2:21, Romanos 10:13, citando Joel 2:32). Y Jesús es el único camino de salvación (Juan 14:6). Esos son esenciales. Pero el escritor de Hebreos señaló las cosas que acompañan a la salvación, o son las evidencias de la salvación.

¿Por qué se persuade al escritor de cosas mejores acerca de estos creyentes? Esa confianza se basa en la naturaleza de la fe salvadora; Pablo escribió a la congregación en Filipos como un todo: **"Confiado en esto mismo, que Aquel que ha comenzado una buena obra en ti la realizará hasta el día de Jesucristo"** (Filipenses

1:6). **"El SEÑOR perfeccionará lo que me concierne: Tu misericordia, oh SEÑOR, perdura para**

siempre: No abandones las obras de tus propias manos" (Salmo 138:8). Esta es la naturaleza de la gracia salvadora de Dios: produce obras que honran a Dios en aquellos que son salvos. **" Porque por gracia sois salvos por la fe; y eso no de vosotros mismos: es el don de Dios: no de obras, para que ningún hombre se gloríe. Porque somos su obra, creados en Cristo Jesús para buenas obras, que Dios ha ordenado antes que andemos en ellas"** (Efesios 2:8-10). Las obras de honor a Dios del creyente fueron preordenadas por Dios. Una de las maravillas de la fe salvadora es que produce obras fructíferas. ¡Y el Señor recuerda nuestras labores de amor!

¿Cuáles son **"las cosas que acompañan a la salvación"**? La mejor manera de responder a esa pregunta es estudiar el libro del Primer Juan. Fue escrito para ayudarte a comprender lo esencial de la salvación y las evidencias que acompañan a la salvación. El Libro de Santiago también será muy útil de esta manera.

Ya sean personas individuales o congregaciones enteras, Dios hace una obra asombrosa al hacer que las personas lo sigan. En 1930, la Indiana Bell Corporation en Indianápolis necesitaba expandirse. Pero no pudieron expandir el edificio de 8 pisos tal como estaba situado. Hoy en día, una empresa simplemente desembolsaría el dinero para reubicarse, o mudarse temporalmente mientras derriban su sede y construyen otra en el mismo lugar. Pero esas fueron dos malas opciones para Indiana Bell. Entonces, en una notable hazaña de ingeniería, Indiana Bell giró su edificio 90 grados mientras las seiscientas personas continuaban trabajando en él. Así es. Entre el 20 de octubre y el 14 de noviembre de 1930, giraron el edificio de 100 x 135 pies y 11,000 toneladas en 90 grados. Levantaron el edificio en un cuarto de pulgada, lo colocaron sobre rodillos y usaron cables y tuberías flexibles para mantener todo en buen estado. Giraron el edificio a una velocidad de aproximadamente 15 pulgadas cada hora. Luego pudieron construir la expansión necesaria. [\[iv\]](#) Pero aún más asombrosa es la obra que Dios hace al convertir a los cristianos y las congregaciones en caminar en Sus caminos. Este tipo de giro se explica en frases como **"Porque es Dios quien obra en vosotros tanto para querer como para hacer de su buen gusto"** (Filipenses 2:13). Y, además de eso, ¡el Señor recuerda tus labores de amor!

Nuestro Dios es Justo: Él recordará y recompensará nuestro servicio, realizado en Su nombre. 10

"Porque Dios no es injusto al olvidar vuestra obra y obra de amor, que habéis mostrado hacia Su nombre, en el que habéis ministrado a los santos, y ministrad." (v. 10)

El Dios verdadero y viviente es justo; Él es justo. Una de las cosas que significa es que Él no olvidará tu trabajo, tus labores de amor. (Por cierto, al menos una de las cosas que esto significa es que un creyente no pierde su salvación. Tampoco el creyente pierde todas sus recompensas.) Dios no olvidará ni pasará por alto todas esas obras que has hecho por el bien de Su nombre. (El apóstol Juan aplicó esto a los ministerios a hermanos amados y a extraños, 3 Juan 7-8.) Dios incluso recordará lo que has olvidado. De acuerdo con Malaquías 3:16-17, el Señor está compilando actualmente un Libro del Recuerdo para conmemorar sus respuestas que honran a Dios. [\[vi\]](#) Dios recuerda las largas horas que has trabajado para ser una bendición para el pueblo de Dios. Él recuerda lo que has hecho y lo que estás haciendo. Así que sigue

adelante con tus labores de amor, tus ministerios de misericordia y el uso de tus dones espirituales, tanto hablando como sirviendo (1 Pedro 4:11). El Señor recuerda tus labores de amor.

En el versículo 9, el escritor fue persuadido acerca de todos los creyentes, recurriendo al poder de la gracia salvadora de Dios. Pero en los versículos 11-12, el autor de Hebreos hace que las aplicaciones sean personales e individuales.

II. Deseamos que cada uno de ustedes demuestre la misma diligencia caracterizada por la salvación y los santos de la antigüedad. (v. 11-12)

"Y deseamos que cada uno de ustedes muestre la misma diligencia a la plena seguridad de la esperanza hasta el fin: que no seáis perezosos, sino seguidores de los que por medio de la fe y la paciencia heredan las promesas". (Hebreos 6:11-12).

Dios está vigilante; Él recuerda; por lo tanto, debe ser diligente y receptivo. ¿Luchas con la plena seguridad de que realmente eres un hijo de Dios? El versículo 11 prescribe diligencia. La constancia, la tenacidad y la atención incansable, siguiendo al Señor, te llevarán al lugar de la plena seguridad. Como Pedro lo expresó, el poder divino de Dios nos ha dado todo lo que pertenece a la vida y la piedad. Sus promesas extremadamente grandes y preciosas son "los mangos santos" a los que podemos aferrarnos. Así que Pedro escribió: **"Y además de esto, dando toda diligencia..."** (2 Pedro 1:3-5). La diligencia, la persistencia y la perseverancia tenaz es la clave. Porque, Pedro advierte, **"El que carece de estas cosas es ciego y no puede ver a lo lejos y ha olvidado que fue purgado de sus viejos pecados"** (2 Pedro 1:9). Dios no olvida. Pero el versículo 9 te dice que la mente de un creyente puede estar tan llena de lo que es terrenal, sensual y diabólico que olvida: ¡que fue purgado de sus viejos pecados! ¿Por qué deberías ser perezoso y languidecer cuando el Señor recuerda tus labores de amor? Pero, para terminar, considere los benditos beneficios de la diligencia:

1. Tener plena seguridad de tu salvación

¿Qué valdría para ti tener plena seguridad de tu salvación? Esta es la gran recompensa, el bendito beneficio de la diligencia. Es por eso que Pedro escribió: **"Por lo tanto, hermanos, da diligencia para que tu llamamiento y elección sean seguros: porque si hacéis estas cosas, nunca caeréis"** (2 Pedro 1:10). Sabemos que Dios llama, Dios elige. Pero, ¿seguirás ahora diligentemente "aprehender aquello por lo que has sido aprehendido"; sigue adelante, haciéndolo tuyo (Filipenses 3:12)? Muy querido, tiempo dedicado a descubrirlo tiempo bien empleado. Sé diligente y aférrate a la plena seguridad de tu salvación.

2. Perseverar hasta el final

Una cosa es tener plena seguridad; otra cosa es saber que puedes ser fiel hasta el final. ¿Qué pruebas severas enfrentará? ¿No has sufrido pruebas aterradoras que te han hecho querer abandonar a Dios y Su gracia? Este es el segundo bendito beneficio de la diligencia: esperanza (o expectativa confiada) hasta el final. Hasta el final de esta vida terrenal, o hasta que veamos a nuestro Salvador cara a cara en Su venida, podemos saber que perseveraremos hasta el fin.

3. Seguir a aquellos que a través de la fe y la paciencia heredan las recompensas prometidas por Dios

Como nos recuerda el versículo 12, ser diligente es lo opuesto a ser perezoso. Pero también nos recuerda que a través de la fe y la paciencia, podemos ser como los santos fieles de Dios en las Escrituras. Podemos perseverar sabiendo que hay una gran recompensa por delante: heredaremos esas promesas extremadamente grandes y preciosas de Dios.

El Señor recuerda tus labores de amor. Incluso ahora están siendo registrados en Su Libro del Recuerdo. Conociendo el poder transformador de Su gracia, sigue Sus promesas y a los santos de la antigüedad para que tu llamado y elección sean seguros.

Pastor Gordon Dickson, Iglesia Bautista Calvary, Findlay, Ohio

<https://www.cbfindlay.org/the-lord-remembers-your-labors-of-love/>

^[ii] Para un excelente análisis de los versículos 4-6, véase R. Bruce Compton, "Persevering and Falling Away: A Reexamination of Hebrews 6:4-6" Detroit Baptist Seminary Journal, primavera de 1996, págs. 135-167, consultado en <http://www.obinfont.ro/docs/tyndale/tyndrex/heb/hebs-pdf/heb6-compton.pdf>

^[iii] John Calvin y William Pringle, *Commentaries on the Epistles to Timothy, Titus, and Philemon* (Bellingham, WA: Logos Bible Software, 2010), pág. 296.

^[iiii] Véase J. R. C. Cousland, "Toxic Tares: The Poisonous Weeds (ζιζάνια [zizania]) in Matthew's Parable of the Tares (Matthew 13.24–30, 36–43)", Cambridge University Press, 24 de junio de 2015 consultado en <https://www.cambridge.org/core/journals/new-testament-studies/article/abs/toxic-tares-the-poisonous-weeds-in-matthews-parable-of-the-tares-matthew-132430-3643/14F6FEE37B827FEB8DF8A868EE19AB77>

^[v] Para obtener más información sobre esta historia, consulte "When the Indiana Bell Building Was Rotated 90° While Everyone Worked Inside in 1930 (by Kurt Vonnegut's Architect Dad)" Open Culture, 1 de abril de 2021, consultado en [When the Indiana Bell Building Was Rotated 90° While Everyone Worked Inside in 1930 \(por Kurt Vonnegut's Architect Dad\) | Cultura Abierta](#)

^[vi] Véase "¿Qué dijiste?" al que se accede en <https://www.cbfindlay.org/what-did-you-say/>